



**POLICE DE PROXIMITE,  
UNE AFFAIRE DE TOUS !**



CECI EST UN MESSAGE DU MINISTRE  
DE LA SECURITE ET DE  
LA PROTECTION CIVILE



[www.lemedium.info](http://www.lemedium.info)

**LE MEDIUM**

Hebdomadaire d'Informations #  
Société - Politique - Economie - Développement - Culture

N° 0258 du 18 au 24 Juillet 2017- Prix : 250 F CFA

Transformation du Groupe TOGO TELECOM :

# TOGOCOM, la garante de l'efficacité et de la stratégie



Mme Cina Lawson,  
Ministre des Postes et de  
l'Economie numérique



**ECONOMIE / CONSOMMATION :**



Tubercules et plantin (+10,5%)

## Repli de 1,5% du niveau général des prix en juin 2017 en glissement annuel

**Togo assistance**  
SOCIÉTÉ D'AMBULANCE & DE VSL

**SECOURS D'URGENCE • TRANSPORT SANITAIRE**  
Accident & Maladie

Prompt Secours - Evacuation rapide vers un centre de soins le plus proche  
Prise en charge financière des premiers soins d'urgence dans les premières 24 heures.  
Transfert inter hospitalier de malades.

8200  
Appel Gratuit évacuation

Contact : 92.92.82.82 / 98.98.98.43 / 22.26.44.74  
Siège : 28 avenue Jean Paul II, non loin de l'agence UTB Tokoin Novissi.  
Email : contact@togoassistance.tg / www.togoassistance.tg

**Nuptia**  
Evenement-ciel

MODERNISATION DE LA JUSTICE :

## Appel à une transformation numérique de la chaîne judiciaire en Afrique francophone

P.3



La table d'honneur lors du 1er panel (Me Alexis  
Aqureburu, 2è de la droite)

TRIBUNE :

## Mon combat contre le Franc CFA

P.2



Prof Kako Nubukpo

SOCIÉTÉ :

## L'Association "Dikpindi" initie le mentorat dans la Kozah pour la promotion des valeurs culturelles et le développement

P.6



**EmploiTogo.com**

Des annonces, des offres d'emploi,  
une banque de Cvs, des formations.

**Journalemploi.com Tel 22 20 05 53**

**Météo**

Mardi 18 Juillet 2017

**Matin:**

Ciel peu nuageux  
24°C

**Après-midi:**

Ciel peu nuageux  
29°C

**EDITO**  
**TROP FACILE DE DIFFAMER**

*Il est facile, trop facile de diffamer et ensuite de penser faire la paix derrière les rideaux. Lorsqu'on pose un acte, on doit absolument s'attendre à en assumer les conséquences. Si elles sont bonnes, les conséquences en seront positives. Mais si elles sont négatives, on doit également avoir ce courage indien d'en faire les frais.*

Car c'est justement trop facile de dénigrer autrui sur la place publique et quelques jours plus tard passer par des raccourcis pour vouloir faire la paix avec ce dernier. C'est lâche et pas du tout courageux.

Ce qui est marrant, c'est que les spécialistes de la diffamation, ne sont pas réceptives lorsqu'on en formule à leur endroit. Ils pestent comme des pestiférés et se débattent comme de beaux diables pour essayer de changer la donne.

Du moment où il n'y a aucune limite à la liberté d'esprit, à la liberté de conscience, nous devons être responsables de nos actes car librement nous les avons posés. Il n'est plus question de se cacher et de demander pardon en OFF lorsqu'autrui se met à son tour à mettre sur la place publique tes sales dossiers, plus nauséabonds les uns que les autres.

Tachons donc de ne pas diffamer. Trop facile en fin de compte.

Crédo TETTEH



Récapitulé

N°0062/12/05/99/0465/29/10/12/HAAC

Adresse :

893, rue 19 Saint Joseph

01 BP : 450 Lomé

Tél : +228 91538081

Courriel : lemedium2013@yahoo.fr

Maison de la Presse, Casier N° 78

N°RCCM : TG-LOM 2015A6516

NIF : 1000480972

N°CFE : 7966PP2015/2015

**Directeur de la Publication :**

CRÉDO ADJÉ K. TETTEH

**Directeur de la Rédaction :**

Ali SAMBA

**Rédaction :**

Crédo TETTEH

Dodo ABALO

Dezzy HUTCHNER

Ali SAMBA

Koudjoukabal

**Correcteur :**

Jean-David MESSANGAN

**Infographie :** JPB

**Crédit photos :** Kékéré Razak

**Impression :** ST Louis,

Doulassamé-LOME Tél : 22 22 10 45

**Tirage :** 2.500 exemplaires

**Distribution :** Dodo Abalo (90 97 52 56)

Reclamez tous les mardis  
votre hebdomadaire  
"Le Médium"  
dans les kiosques et chez  
vos marchands de journaux.  
Prochaine parution  
le mardi 25 Juillet 2017

**TRIBUNE:**

**Mon combat contre le Franc CFA**

*Ancien Ministre togolais de la Prospective et de l'Evaluation des politiques publiques du Togo, Agrégé des Facultés des Sciences Economiques, Monsieur Kako NUBUKPO est aujourd'hui (depuis Avril 2016) directeur de la Francophonie économique numérique au sein de l'Organisation Internationale de la Francophonie (OIF).*

*Depuis 15 ans, cet Enseignant chercheur à l'Université d'Oxford (University College) ne cesse de mener un combat : Abolir le Franc CFA.*

*Membre du Global Economic Governance Programme des Universités d'Oxford (Grande Bretagne) et de Princeton (Etats-Unis d'Amérique), Kako NUBUKPO est également auteur de plusieurs articles dans des revues scientifiques en sciences économiques, de deux ouvrages et co-auteurs de deux autres ouvrages. LECTURE!*

Par Kako NUBUKPO, le 15 juillet 2017

Abolir le franc CFA, c'est la mission, le combat qui m'anime depuis une quinzaine d'années. Docteur en économie et agrégé des Facultés de Sciences Economiques, j'ai exercé des fonc-

**" ... Mes interrogations sur le franc CFA ne sont pas un objet d'étude de tour d'ivoire... "**

tions de macro économiste, chef de service au siège de la BCEAO à Dakar, été ministre de la prospective et de l'évaluation des politiques publiques du Togo, chercheur à l'Université d'Oxford (University College) et, aujourd'hui, je suis directeur de la francophonie économique et numérique au sein de l'Organisation Internationale de la Francophonie à Paris.

Je ne me paye pas de titres, je cumule les expériences. Mes interrogations sur le franc CFA ne sont pas un objet d'étude de tour d'ivoire. Chercheur, acteur institutionnel, j'ai éprouvé, sous diverses facettes, les limites de notre système monétaire, frein au développement des pays qui en sont encore



Prof Kako Nubuko

tributaires. C'est contre cette servitude volontaire que je m'élève pour l'avenir de nos pays et de nos enfants. Comment leur expliquer demain que nous avons laissé faire? Que nous avons nourri les caisses du Trésor Public français? Tandis que les réserves qu'il nous impose avec notre pleine allégeance pourraient être réinjectées dans nos économies pour construire des écoles, des dispensaires, pour électrifier les zones rurales, construire des infrastructures modernes, dignes du 21e siècle, permettre aux jeunes d'accéder au crédit bancaire et financer des activités génératrices de revenus. Je ne suis pas un militant, je suis un intellectuel engagé. Je souhaite que, par-delà toute faillibilité humaine, le

débat, parce qu'il dépasse ma seule personne, ait lieu.

Il me paraît d'autant plus urgent à mener que, faute d'avoir pu diversifier leurs économies au moment du cycle décennal haus-

**LES PUBLICATIONS DE KAKO NUBUKPO**

- " L'improvisation économique en Afrique de l'Ouest : du coton au franc CFA ", Editions Karthala, Collection " Les Afriques ", Paris, 2011, 137P.

- " L'insécurité alimentaire en Afrique Subsaharienne : le rôle des incertitudes ", Editions l'Harmattan, collection " Bibliothèque du Développement ", Paris, 2000, 212P.

L'ancien Directeur Exécutif du Centre Autonome d'Etudes et de Renforcement de Capacités pour le Développement au Togo (CADERDT), centre de recherches de l'African Capacity Building Foundation (ACBF) vient de codiriger la publication de deux ouvrages :

- " Sortir l'Afrique de la servitude monétaire : à qui profite le franc CFA ? ", Editions La Dispute, Paris, Octobre 2016, 242P.

- " L'Envol de l'épervier : le défi de l'émergence togolaise ", Editions Graines de Pensées, Lomé, Décembre 2016, 295P.

**Annancez sur [Journalemploi.com](http://Journalemploi.com)**  
Le premier site web des annonces,  
des emplois, des services.  
Le site web le plus visité au Togo  
Publiez vos annonces sur  
[www.journalemploi.com](http://www.journalemploi.com)

**SITES WEB UTILES**

- [www.sogesti.net](http://www.sogesti.net)  
Création de site web - Formations-Sage
- [www.rapidehosing.com](http://www.rapidehosing.com)  
Hébergement web bon prix  
Hébergement zimbra-alfresco-odoo
- [www.togomac.com](http://www.togomac.com)  
Centre Apple  
Vente-Services-Formations
- [www.emploiogo.com](http://www.emploiogo.com)  
Emplois-CV-Formations
- [Togoarchive.com](http://Togoarchive.com)  
Externalisation des archives  
Gestion électronique des documents
- [www.togoannonce.com](http://www.togoannonce.com)  
Vente-Achat-Location  
Immobilier-Véhicules..

sier des matières premières, notamment du pétrole, les pays de la zone Franc exportateurs de pétrole subissent actuellement de plein fouet le retournement du cours des matières premières. Une telle situation laisse planer le spectre d'une nouvelle dévaluation du franc CFA dans les semaines ou mois à venir. Elle rend en partie caduc en l'état le débat sur l'utilisation optimale de réserves de changes, ces dernières ayant fondu comme neige au soleil dans le compte d'opérations détenu auprès du Trésor français, et ce au rythme de l'accroissement des déficits jumeaux accumulés par les écono-

nous ne pouvons pas nous défausser de nos responsabilités.

Dans une série récente d'articles et d'interviews, les responsables politiques et économiques français nous mettent devant nos responsabilités et affirment que la France prendra simplement acte de la voie que les africains auront décidé de suivre en matière de gestion monétaire au sein de la zone Franc. S'il y a lieu de critiquer un manque d'élégance de la part d'un partenaire qui, par le passé, a fait preuve de beaucoup moins de pudeur à propos des affaires africaines, chiche, prenons nos responsabilités, faisons des propo-

**" ... Nous souhaitons que nos Etats puissent jouir pleinement de leur souveraineté dans un cadre économique rénové au service du plus grand nombre... "**

mies de la zone Franc.

En tant qu'observateur averti, et de concert avec mes collègues investis dans ce combat, nous observons que nombreux sont celles et ceux qui nous rejoignent et viennent grossir nos rangs parce que la cause que nous défendons est juste. Nous ne sommes pas des pyromanes, nous ne souhaitons pas déstabiliser nos économies déjà fragiles, argument qu'on nous oppose trop facilement. Nous souhaitons que nos Etats puissent jouir pleinement de leur souveraineté dans un cadre économique rénové au service du plus grand nombre.

La parité fixe avec l'euro prétendument gage de stabilité, la totale garantie de convertibilité du franc CFA en euro et la libre circulation des capitaux restent la voie royale de l'accumulation hors de

sitions audacieuses mais responsables.

Entendons-nous bien, le changement de système monétaire au sein de la zone Franc ne sera pas une révolution. Je ne crois guère au grand soir. Il faudra d'abord opter pour un franc CFA moins rigide, rattaché à un panier de devises. Il faudra négocier l'abandon du système du compte d'opérations, véritable assurance tous risques contre les défaillances de la gouvernance africaine au lieu d'assurer contre les chocs exogènes-sa vocation première- et donc couper le cordon ombilical avec le Trésor français. Faisons donc attention aux spécialistes du maquillage, qui revêtent les apparences de la réforme. Je ne souhaite pas un simple changement de dénomination de la monnaie CFA, pâle cache-misère. Je voudrais que nous préparions le changement, un vrai changement.

Le changement peut faire peur, peur parce qu'il y a l'inconnu. Ceci n'est pas nouveau, la question est existentialiste. En économie monétaire ce sentiment porte un nom : " la peur du flottement ". Mais pour y parer, il faut s'y préparer, débattre, envisager différents scénarii, agir et justement ne pas avoir peur, avoir confiance en nous. L'abolition du franc CFA, vestige amovible de la colonisation, n'est pas une idée, c'est un programme.

J'en appelle à toutes les bonnes volontés, aux forces vives de nos pays, à rejoindre le débat, nous éclairer de leurs réflexions, de leurs talents. Il nous faut nous fixer un cap. Une autre Afrique est possible et ce n'est pas seulement une utopie. L'Histoire nous regarde.

nos frontières. Il y a une manne, bas de laine dans les banques européennes, qui nous échappe tandis que la majorité de nos populations restent acculées dans des conditions de pauvreté sans qu'aucun horizon ne se dégage, au risque d'emprunter parfois des pirogues sépultures de leur dernier voyage. Je vous le dis ça suffit. Nous sommes responsables et

Togo Archive est le premier centre d'externalisation des archives physiques au Togo. Nous disposons des espaces pour garder vos archives pour vous et nous offrons aussi des services de classification de vos archives dans votre entreprise.  
Nous sommes experts en GED-Nous disposons des scanners professionnels.  
Visiter notre site web [www.togoarchive.com](http://www.togoarchive.com)

# Transformation du Groupe TOGO TELECOM : TOGOCOM, la garante de l'efficacité et de la stratégie

Par Crédo TETTEH

**L**e Conseil des Ministres du jeudi 13 juillet dernier a adopté quatre décrets permettant la finalisation du processus de transformation du Groupe Togo Telecom.

Etape charnière dans le processus de transformation du Groupe Togo Telecom, l'adoption des décrets lors du dernier Conseil des ministres marque ainsi la bonne volonté du Gouvernement qui a initié depuis 2015, un vaste programme de transformation et de mise à niveau du Groupe Togo Telecom, afin d'adapter celui-ci aux enjeux et défis actuels.

Cette initiative est justifiée à plusieurs égards par la nécessité d'offrir un service de meilleure qualité et à coûts réduits aux usagers, et par le besoin de permettre au Togo d'accéder aux nouvelles opportunités qu'offre la technologie, en développant une économie



Mme Cina Lawson, ministre des Postes et de l'Economie numérique

où le secteur des télécommunications est créateur de croissance.

Rappelons que selon le communiqué du Conseil des Ministres du 05 mai 2017, " la conception du programme de transformation s'est déroulée de manière participative, avec des propositions émanant des cadres et experts de Togo Télécom

et de Togo Cellulaire, ainsi que de divers experts nationaux et internationaux.

Le premier décret adopté par le conseil des Ministres du 13 juillet 2017 porte création, attributions et organisation de la société Holding Togolaise des Communications Electroniques (provisoirement abrégée TOGOCOM).

Propriété de l'Etat togolais, TOGOCOM, la société mère, est dotée d'un capital social de 1 000 000 000 F CFA. Elle est garante de l'efficacité du groupe dont elle définit la stratégie. A ce titre, elle fixe les objectifs et contrôle les résultats des filiales qu'elle détient à 100%. Le second décret porte création, attributions et organisation de la filiale Infrastructure, temporairement dénommée " Togo InfraCom ". Cette filiale est en charge des investissements à long terme ainsi que de la construction et de l'exploitation des infrastructures fixes et mobiles. Le troisième décret porte création, attributions et organisation de la filiale Service, temporairement dénommée " Togo ServiceCom ". Cette filiale propose des offres convergentes et innovantes (voix et Internet, fixe et mobile) aux clients particuliers et aux entreprises. Enfin, le quatrième décret porte création, attributions et organisation de la filiale Installation et support à la maintenance, temporairement dénommée " Togo InstalCom ". Elle est responsable de l'installation, de la réparation et de la maintenance des équipements. Chacune de ces filiales est dotée d'un capital social de 500 000 000 F CFA.

Précisons qu'avec l'adoption de ces décrets le gouvernement engage de façon concrète la réorganisation du Groupe TOGO TELECOM pour le rendre plus efficace. Les bénéfices attendus pour notre pays sont multiples : l'amélioration de la qualité des services à la clientèle ; l'extension de la couverture de l'Internet très haut-débit à l'ensemble de la population et la baisse significative des prix qui devront s'aligner sur les prix les plus bas du continent. Toutes aussi désireuses d'offrir un meilleur service aux clients et de permettre à notre pays d'accéder aux nouvelles opportunités qu'offrent les TIC, la direction et les équipes de Togo Télécom et de Togo Cellulaire sont pleinement engagées dans ce processus de transformation du Groupe.

Il est important de rappeler que cette transformation est une opération interne qui n'affecte pas les services et les opérations courantes ; les sociétés Togo Télécom et Togo Cellulaire étant rattachées en l'état à TOGOCOM.

## Zozo

POLITIQUE / APF : DRAMANI DEVIENT MEMBRE DU BUREAU



L'Assemblée parlementaire de la Francophonie (APF) a un nouveau président. Il s'agit de Jacques Chagron, le président du Parlement québécois. Le poste de premier vice-président revient à Guillaume Soro, patron de l'Assemblée nationale de Côte d'Ivoire.

La réunion plénière de l'organisation qui s'est achevée en milieu de semaine dernière à Luxembourg a également procédé à l'élection des membres de son Bureau. A signaler, l'arrivée de Dama Dramani, le président du Parlement togolais.

L'APF est l'assemblée consultative de la Francophonie, elle est constituée de sections membres représentant 78 parlements ou organisations.

Elle adopte des résolutions sur des sujets intéressant la communauté francophone dans les domaines politique, économique, social et culturel. Elle adopte également des avis et des recommandations destinés à la conférence ministérielle de la Francophonie (dont la prochaine édition aura lieu en novembre à Lomé) et au Conseil permanent de la Francophonie ainsi que des recommandations destinées aux Chefs d'Etat et de gouvernement des pays ayant le français en partage.

@republicoftogo.com

## POLITIQUE / LES ÉLECTIONS NE S'IMPROVISENT PAS



Le ministre Payadawa BoukpeSSI

Le ministre de l'Administration territoriale a entrepris une série de consultations avec l'ensemble de la classe politique pour évoquer les scrutins prévus en 2018, législatives et locales.

Le gouvernement souhaite une discussion très ouverte et 'inclusive' sur ces élections et sur les structures de fonctionnement de la commission électorale nationale indépendante (Céni).

Mais au moins deux formations de l'opposition, l'ANC et le CAR, ne s'inscrivent pas dans cette logique ;

Elles réclament un cadre de dialogue spécifique favorable à l'équité et à la transparence des élections'.

Les autorités ne veulent rien faire dans l'improvisation. C'est la raison pour laquelle de larges discussions ont été initiées à un an de scrutins importants.

@republicoftogo.com

## MODERNISATION DE LA JUSTICE :

# Appel à une transformation numérique de la chaîne judiciaire en Afrique francophone

Par Koudjoukabal

**I**ls sont nombreux les citoyens qui dénoncent la lenteur des tribunaux sur le continent africain, encore plus dans l'espace francophone. En ce 21<sup>e</sup> siècle et le développement des technologies de l'information de la 2<sup>e</sup> génération, il devient impérieux que la Justice prenne aussi le chemin de la numérisation pour imprimer une nouvelle dynamique dans le traitement des dossiers dans les tribunaux. C'est le souhait du cabinet Aquereburu and Partners qui vient d'organiser un atelier de sensibilisation à la transformation numérique de la chaîne judiciaire et des entreprises en Afrique francophone avec l'appui de l'Organisation Internationale de la Francophonie (OIF).

Cette rencontre avait pour but de mener une réflexion sur les avantages de la numérisation de la chaîne judiciaire pour des pratiques plus efficaces et efficientes. Elle a regroupé des avocats, des magistrats, des experts des télécoms, les agents de l'administration judiciaire et les chefs



La table d'honneur lors du premier panel (Me Alexis Aquereburu, 2<sup>e</sup> de la droite)

d'entreprise. Les débats qui ont suivi les présentations des experts ont permis à l'assistance d'être au parfum de l'expérience de la numérisation de la chaîne judiciaire en France et ses implications juridiques, judiciaires et économiques. Les enjeux pour la transformation numérique des métiers du droit et la protection des données à caractère personnel en Afrique francophone, l'exemple du Bénin des réformes législatives dans le domaine de l'économie numérique et les besoins de la transformation numérique des entreprises en Afrique francophone ont été, entre autres, les sujets de discussion.

Selon l'ancien bâtonnier Alexis Aquereburu, l'économie numérique est la pierre angulaire du développement du futur de l'Afrique. " Il n'y a pas de développement sans une justice comme il n'y pas de développement sans numérique dans ce 21<sup>e</sup> siècle. La numérisation est un enjeu économique", a-t-il dit. Ailleurs en France ou en Afrique comme au Rwanda, cette réalité s'est imposée avec des avantages certains pour les praticiens du droit, leur client et les citoyens induisant une justice plus efficiente." Il devrait en être ainsi pour la justice au Togo qui deviendra ainsi rapide, efficace

Suite à la page 5

**Zozo**

ECONOMIE / LA PRODUCTION MONDIALE DE CAFÉ EST MENACÉE



Enselme Gouthon, le secrétaire exécutif de CCFCC (Comité de coordination pour les filières café et cacao du Togo) a participé du 10 au 12 juillet à Medellín (Colombie) au premier Forum mondial des pays producteurs.

Plusieurs leaders étrangers étaient présents parmi lesquels le président de Colombie, Juan Manuel Santos, et ses homologues du Honduras et du Costa-Rica, respectivement Juan Orlando Hernández et Luis Guillermo Solís.

On notait également la participation de l'ancien président américain Bill Clinton.

Le changement climatique met en péril la production mondiale de café, dépassée par la demande ces dernières années, ont mis en garde des experts et les autorités colombiennes lors des travaux.

"Tout le monde va être touché. Le café est très sensible aux légères variations de température. A mesure qu'elle (la température) montera, tous (les pays) seront affectés", a déclaré le Brésilien José Sette, directeur exécutif de l'Organisation internationale du café (OIC).

@republicoftogo.com

**SANTÉ/ TROUBLE DE LANGAGE ET DE LA COMMUNICATION : SOSVOL TOGO/France VEUT COMBATTRE LE MAL**



L'association Savoir Oser la Solidarité pour le volontariat (SOS VOL Togo/France) en partenariat avec l'association ELSCIA France et AEO-Togo ont initié un projet sur comment dépister les enfants qui souffrent des troubles de langage et de la communication en milieu scolaire.

Le projet consiste à former les enseignants des écoles privées de la zone Acidogomé en mettant l'accent sur la détection et le suivi de certains cas dans leurs classes. Ce projet a été initié suite à l'augmentation constatée des enfants qui souffrent de ce mal et le coût élevé des soins dans ce domaine.

Pour le coordonnateur local SOSVOL, l'objectif est d'arriver à réduire le nombre des enfants qui ont ces troubles voir éradiquer complètement le mal. "Nous allons continuer le projet l'année prochaine, nous irons dans ces écoles voir si ces enseignants ont pu repérer certains élèves pour qu'on puisse les orienter vers des orthophonistes avec qui nous travaillons. On verra bien si on peut étendre le projet dans d'autres quartiers de Lomé", a déclaré Léon Amevi Kuedjin.

Les enfants qui souffrent des troubles de langage et de la communication sont généralement les enfants très agité (se lève, bouge sur sa chaise, ne se concentre pas lors des activités en classe); s'isole (préfère jouer seul qu'avec ses camarades); évite le regard (ne regarde pas dans les yeux); échange peu avec les autres (difficultés pour exprimer ses besoins et pour attirer l'attention); peut se montrer agressif.

"Nous menons des projets internationaux actuellement en France, au Sénégal et au Togo. Nous activons au Togo avec AEO sur le projet de la sensibilisation au trouble de langage et de la communication auprès des enseignants. On aimerait que le ministère de la santé prenne aussi part à la sensibilisation pour que ça touche le plus grand nombre de personnes ici au Togo, que les troubles soit mieux connus, que le ministère s'engage dans ce sens pour organiser des campagnes et des événements médiatiques par rapport à ces troubles orthophoniques, il informe les enseignants dans leurs formations initiales de l'existence de ces troubles et de leurs données une première approche des cours d'orthophoniques pour que dès qu'il arrive en exercice qu'ils puissent commencer à repérer les enfants qui présentent ces troubles dans leurs classes; mettre des aides financières pour que les enfants puissent accéder aux soins adéquats", a déclaré Claire Boussier, étudiante en orthophonie à l'Université de Lille en France.

Dodo ABALO

**ECONOMIE / CONSOMMATION :**

**Repli de 1,5% du niveau général des prix en juin 2017 en glissement annuel**

Selon les chiffres publiés par l'Institut National de la Statistique et des Études Économiques et Démographiques (INSEED), le niveau général des prix a connu un repli de 1,5% en juin 2017 par rapport à la même période une année plus tôt, essentiellement dû à la baisse des prix des produits des fonctions "Produits alimentaires et boissons non alcoolisées" (-6,2%); "Communication" (-0,8%); "Boissons alcoolisées, tabac et stupéfiants" (-4,1%); "Loisirs et culture" (-1,7%); "Santé" (-0,7%) et "Logement, eau, gaz, électricité et autres combustibles" (-0,1%).

En revanche, les prix des produits des fonctions de consommation " Transports " (+3,0%); " Restaurants et Hôtels " (+0,6%); " Biens et services " (+0,8%); " Meubles, articles de ménage et entretien courant du foyer " (+1,0%); " Enseignement " (+1,0%) et " Articles d'habillement et chaussures " (+0,2%) ont connu une hausse.

En ce qui concerne les nomenclatures secondaires et par rapport à l'état des produits, cette baisse est à mettre à l'actif des prix des produits frais (-8,9%). Les prix des produits de l'énergie (+3,4%) et ceux des produits hors énergie et hors produits frais (+0,1%) ont connu une hausse. Au regard de la provenance, cette évolution s'explique par la baisse des prix des produits locaux (-3,0%) tandis que les prix des produits importés (+1,3%) ont connu une augmentation.

Quant à la durabilité, ce sont les prix des produits non durables (-3,2%) et ceux des produits durables (-0,6%) qui ont influencé la régression du niveau général alors que les prix des services et des produits semi-durables ont augmenté chacun de 0,5%. Pour ce qui est des secteurs de production, la baisse du niveau général dépend essentiellement de la régression des prix des produits des secteurs primaire (-11,3%) et secondaire (-0,3%).

**Evolution trimestrielle**

Le niveau des prix du mois de juin 2017, comparé à celui du mois de mars 2017 a connu une augmentation de 2,0% sous l'influence de la hausse des prix des produits des fonctions de consommation "Produits alimentaires et boissons non alcoolisées" (+7,3%); " Restaurants et Hôtels " (+0,1%); " Articles d'habillement et chaussures " (+0,2%) et " Meubles, articles de ménage et entretien courant du foyer " (+0,2%). Par contre, les



Des produits faits à base de tubercules et plantain (+10,5%)

prix des produits des fonctions " Biens et services divers " (-0,4%); " Santé " (-0,7%); " Loisirs et culture " (-1,2%); " Communication " (-0,2%); " Logement, eau, gaz, électricité et autres combustibles " (-0,1%) et " Boissons alcoolisées, tabac et stupéfiants " (-1,0%) ont régressé.

S'agissant des nomenclatures et suivant l'état, cette progression est expliquée par la hausse des prix des produits frais (+10,4%) tandis que ceux des produits l'énergie ont chuté de 0,1%. Pour ce qui est des secteurs de production, cette variation trimestrielle est influencée par la progression des prix des pro-

duits des secteurs primaire (+14,3%) et secondaire (+0,6%). Suivant la durabilité, cette hausse est l'action de l'augmentation des prix des produits non durables (+3,7%) et semi durables (+0,2%). Concernant la provenance, la hausse de l'indice est marquée par la progression conjuguée des prix des produits locaux (+2,9%) et des produits importés (+0,3%).

A suivre...

**TOGO EXPRESS**  
Imprimerie-Sérigraphie-Tampons-Reliure  
(Tous travaux d'impression)  
Adresse 141, Angle Rue LANDJO (Tokoin Tamé)  
A côté du commissariat du 5ème arrondissement  
BP : 5022 Lomé Togo  
Tél : +228 22 61 46 08 / 23 38 54 11  
Fax : +228 22 26 06 02  
Cel : +228 90 15 98 06/98 10 33 08  
Email : togoexpress07@yahoo.fr

**Parti Social Démocrate du Togo (PSDT)**

Lomé, le 13 Juillet 2017

**LAWSON Laté Laurent Dankou**  
1<sup>er</sup> Secrétaire du Parti Social Démocrate du Togo (PSDT)

**Objet : Lettre ouverte**

Monsieur le Ministre, nous Parti Social Démocrate du Togo venons par la présente lettre vous féliciter pour les efforts consentis pour le bien-être de nos populations. L'exemple du bilan de la sécurité générale et routière un particulier du premier semestre 2017 est à saluer.

Monsieur le Ministre, malgré votre engagement, détermination et les rappels à l'ordre de vos Agents il reste beaucoup à faire. Nous voulons partager une mésaventure avec vous de ce jeudi 13 juillet 2017 à 9h47mn sur la Nationale N°2 (Lomé - Aného) deux véhicules non immatriculés de couleur noir marque Golfe ont failli créer un accident de circulation grave à cause de l'excès de vitesse et des dépassements impossibles entre plusieurs allant dans les deux sens. Notre regret est que les forces de l'Ordre et de Sécurité étaient positionnées à plusieurs endroits sur ledit tronçon.

Monsieur le Ministre, devant cette situation nous nous sommes posé 03 questions :

- 1- Y-a-t-il des véhicules à part les prioritaires qui peuvent circuler à tombeau ouvert ?
- 2- Vos agents sont ils impuissants devant ces situations dangereuses ?
- 3- Que fait-on des barricades installées à Vodougbe puis Djassemé?

Nous vous prions Monsieur le Ministre de bien vouloir trouver des solutions adéquates à ces problèmes et recevez mes salutations patriotiques.

Pour le Parti Social Démocrate du Togo,  
**Laurent Laté Dankou LAWSON**  
Premier Secrétaire du Parti  
Tél : (0046) 703 187312, (00228) 9089 8985  
lawsonlaurent@psdt-info.org, www.psd-info.org

**Ampliations :**  
1- Primature  
2- Assemblée Nationale  
3- Presses  
4- Archive

N° 0003/MATDCL-SG-DLPAP-DAPA DU C3/01/2014  
Siège social: Bvd Jean Paul II, 2, rue Gacagan, 6 B.P. 60 605 Lomé. Tél. (+228) 90 89 89 85 / 90 96 26 73/22 41 14 99

[www.lemedium.info](http://www.lemedium.info)

## MODERNISATION DE LA JUSTICE :

# Appel à une transformation numérique de la chaîne judiciaire en Afrique francophone

Suite de la page 3

et indépendante", a ajouté Me Alexis Aquereburu.

A la fin des travaux de l'atelier, les participants ont insisté sur la numérisation complète des chaînes judiciaires afin de dématérialiser les procédures, notamment la numérisation électronique complète depuis la saisine de la juridiction jusqu'au jugement, l'enrôlement fait électroniquement et la décision notifiée dans les adresses électroniques des parties litigantes, l'archivage électronique des actes de procédure depuis l'assignation jusqu'au jugement.

Dans une recommandation, ils ont invité les gouvernants togolais à procéder au recrutement des informaticiens pour pallier au problème de sous-effectif au

niveau du ministère de la justice et la possibilité offerte aux parties de consulter l'état de la procédure en ligne etc.

" Pour la transformation numérique des entreprises, il importe de sécuriser le secteur économique des TIC afin de donner plus de confiance aux entreprises togolaises et investisseurs étrangers, ainsi qu'une protection élevée aux utilisateurs ", souligne le texte. Il va falloir alors un code du numérique qui réponde efficacement à cette préoccupation règlementant ainsi les publications sur les médias sociaux et sera l'occasion d'entrer en répression contre les auteurs des propos diffamatoires sur ces réseaux sociaux, indiquent les participants. Pour cela, il va falloir régler les problèmes d'énergie



Une vue des participants à l'atelier

électrique et les atermoiements dans le domaine de l'internet.

Le mieux qu'on puisse est que les autorités togolaises ont compris l'importance de la numérisation de tout le système judiciaire. Au ministère de la justice, on indique que le chantier de la

modernisation de la justice togolaise depuis quelques années va dans ce sens.

En ce qui concerne la numérisation, le ministère de la justice a commencé par installer son propre réseau intranet pour l'efficacité et surtout pour la sécurité des données et le tribunal de Lomé et les cours d'appels de Lomé et de Kara ont été dotés de groupes électrogènes pour juguler les fréquentes coupures d'électricité ceci, dans le cadre du projet de renforcement des capacités des chambres commerciales et celui du projet d'appui au secteur de la justice.

Selon le ministère de la Justice, l'exécution du projet de renforcement des capacités des chambres commerciales a permis à ces dernières de se faire doter d'infrastructures modernes permettant, l'installation de salles techniques équipées de matériels informatiques, la mise en place d'une application web de gestion informatisée du contentieux commercial et l'équipement des salles d'audiences de matériels de communication pour l'enregistrement des interventions lors des procès. Selon le ministère de la Justice, l'objectif visé est de permettre un traitement accéléré des dossiers dans un délai n'excédant pas 90 jours. Ce qui est la norme aujourd'hui dans les tribunaux du Togo.

Le Programme d'appui au secteur de la justice (PASJ), devrait quant à lui doter 7 chaînes pénales, civiles et administratives d'application modernes et de matériels informatiques nécessaires à l'informatisation des tâches récurrentes. A ces projets, il faut indiquer les efforts du ministère de l'économie numérique avec le "e-gouvernement", et l'adoption par l'Assemblée Nationale sur la loi société d'information (LOSI-TO) et la loi sur les transactions électroniques (LTE).

## FINANCES/ BANQUES :

# Coris Bank International Togo se conforme aux nouvelles dispositions applicables au Togo en augmentant son capital à 12,5 milliards de F CFA

Par Koudjoukabal

Lors de sa session ordinaire tenue le 30 Mars 2015 à Dakar, le conseil des ministres de l'UMOA a décidé du lancement de la deuxième phase d'augmentation du capital social au cours de laquelle les banques devraient porter leur capital social à 10 milliards au minimum au plus tard le 20 Juin 2017. Coris Bank International Togo, filiale de Coris Groupe dont le siège est basé à Ouagadougou au Burkina Faso vient de se conformer à cette injonction.

Selon un communiqué de presse rendu public par Coris Bank International Togo (CBI-TOGO), son capital social qui était initialement de 5,5 milliards de Francs CFA a été porté à 12,5 milliards de Francs CFA. La banque informe que l'augmentation du capital social d'un montant de 7 milliards de Francs CFA a été prise lors l'Assemblée Générale Extraordinaire des actionnaires de la banque tenue à son siège le 25 avril 2017.

" Les actions nouvelles soient 700 000 ont été entièrement souscrites par les actionnaires d'origine et le montant de 7 000 000 000 de Francs CFA représentant le montant total de cette augmentation a été intégralement libéré par les actionnaires " indique le communiqué de presse.

A en croire Coris Bank International Togo, L'augmentation du capital social s'inscrit dans le



cadre d'une part des nouvelles dispositions applicables aux banques et établissements financiers qui imposent aux banques Togolaises de relever leur capital social d'au moins 10 000 000 000 de Francs CFA. " C'est la détermination de démontrer encore une fois l'engagement de la banque dans la durée aux côtés des populations Togolaises en général et des clients en particulier moins de trois (3) ans après le lancement des activités à travers une multitude de produits et services financiers innovants à des conditions de banque très flexibles " lit-on dans le communiqué.

Au Togo, treize (13) banques et deux (2) établissements financiers à caractère bancaire se partagent

### Etre plus proche des clients

Depuis le lancement de ses activités en février 2015, Coris Bank International Togo ambitionne de devenir la banque de référence en matière de financement de projets

économiques.

Pour ce faire, elle offre à sa clientèle une offre de produits et services diversifiés à des coûts compétitifs notamment le compte chèque particulier, le compte chèque salarié. Elle a aussi lancé les comptes épargnes spécifiques à chaque bourse à savoir Epargne DaDa, Epargne Coris, Epargne KDO, Epargne Leader. Coris Bank International Togo dispose également les services de crédits, de cautions, d'avals, d'effet de commerce, etc. des cartes VISA prépayées mais également s'apprête très prochainement à lancer de nouveaux services à savoir e-banking et les cartes bancaires.

Présent pour le moment dans la capitale à travers un réseau de quatre (4) agences à savoir l'agence Principale, l'agence Grand Marché, l'agence Hedzranawoe et l'agence du Port, Coris Bank International Togo entend étendre rapidement son réseau d'agences sur le tout le territoire national.

lemedium2013@yahoo.fr

## Zozo

### CEDEAO / LES ROUAGES ESSENTIELS DE L'ORGANISATION

Le Togo assure depuis le début du mois de juin la présidence tournante de la Cédéao. Faure Gnassingbé a présenté il y a quelques jours sa feuille de route. Lutte contre l'extrémisme, libre circulation, politique de santé, telles sont ces priorités pour son mandat d'un an.

Samedi, son ministre des Affaires étrangères Robert Dussey, accompagné par le président de la Commission de la Cédéao Marcel Alain de Souza a fait le tour des institutions communautaires dans le siège est à Lomé.

Les deux hommes se sont rendus à la BIDC (Banque d'investissement et de développement de la Cédéao), à l'ARAA (Agence régionale pour l'agriculture et l'alimentation) et au bureau du PDDU (Unité de préparation et de développement des projets d'infrastructure).

Autant d'organes très actifs dans les projets de la Communauté économique en faveur de la croissance et du développement.

@republicoftogo.com

### SOCIETE/CITOYENNETE : LE MINISTÈRE EN CHARGE DE LA FORMATION CIVIQUE FORME LES COMMUNAUTÉS DE BASE

La tournée de sensibilisation initiée par le ministère de la communication, de la culture, des sports et de la formation civique à l'endroit des responsables des Communautés de Développement à la Base (CDB) de Lomé et de ces environs sur le rôle des CVD, CDQ et CCD dans la promotion des valeurs civiques et citoyennes pour un développement local participatif a connu son apothéose vendredi dernier.

C'est suite au constat de la perte des valeurs patriotiques, la méfiance réciproque, l'absence du sens de solidarité, les injustices et discriminations, la faible participation citoyenne que le ministère a initié cette tournée.

Cette tournée qui a débuté le 19 juin 2017 a permis d'échanger avec les responsables des CDB sur les thématiques du développement local participatif d'une part et la promotion des valeurs citoyennes d'autre part. Pour ces responsables, il s'agit concrètement d'apporter des précisions sur les concepts de développement local participatif, des valeurs civiques et citoyennes puis d'établir le lien étroit qui existe entre les deux. Il est aussi question des rôles et des responsables de CDB dans la culture de la paix et des défis sécuritaires pour une cohésion favorable à l'émergence d'une cité épanouie.

" convaincu qu'une œuvre de développement ne saurait être dans un environnement incivique, une action de sensibilisation en leur direction s'avère indispensable pour les outiller, afin de leur permettre d'intégrer dans leurs comportements, actions, messages et rapports avec les populations, valeurs civiques et citoyennes, particulièrement, dans le contexte actuel de décentralisation, pour une réelle mobilisation dans la perspective d'un développement local et durable " laisser entendre le ministre de la communication, de la culture, des sports et de la formation civique dans son discours de circonstance.

Le préfet du Golfe s'est réjoui de l'initiative et a souligné qu'il est important de reposer les bases d'une citoyenneté à même d'impulser le développement.

Dodo ABALO

**Avis de décès**

Togbé Awawoto  
Savado Zankli Lawson  
VIII, chef traditionnel de  
la ville d'Aného  
La famille Folly et  
Atayi  
M. AtayiAyikoé  
Modeste, Directeur  
d'entreprise  
Veuve AtayiAssion  
Micheline née  
Aduayom-Akakpo et  
ses enfants  
Ont la profonde dou-  
leur d'annoncer le  
décès de leur très cher  
et regretté



**M. ATAYI Ayi  
Maxime Jean d'Arc**  
*dans sa 56ème année.*  
Vous renouvelle leurs  
sincères remerciement  
et vous prie de bien  
vouloir assister ou de  
vous unir d'intention  
aux obsèques qui se  
dérouleront suivant le  
programme ci -après :  
**Jeudi 20 juillet 2017 à  
18h30 :** veillée de priè-  
re et de chant au domi-  
cile du défunt  
**Vendredi 21 juillet  
2017**  
**07h00 :** chapelle arden-  
te  
**10h00 :** levée du corps  
suivi de l'enterrement  
au cimetière de Bè-  
kpotà.

**Société/ Prévention de la paix et la sécurité :  
Travaux de concertation entre le  
GTFJPS-AOS section Togo et l'UNOWAS**

Par Dodo ABALO

**L**e Groupe de Travail *Femme, Jeune, Paix et Sécurité en Afrique de l'Ouest et au Sahel (GTFJPS-AOS) s'est réuni la semaine dernière à Lomé. La rencontre s'est tenue en présence des délégués de UNOWAS de Dakar. Le premier objectif est relatif à l'appui demandé par la section Togo dans la mise en œuvre de ses activités et le renforcement des partenariats des avec tous les acteurs. Il s'est agi aussi de voir avec les autorités togolaises, les acteurs de la société civile et du système des Nations Unies les contours des journées portes ouvertes sur la résolution 1325 du conseil de sécurité des Nations Unies.*

Pour Mme Bassiratu Félicité Djobo conseillère du réseau paix et sécurité pour les femmes dans l'espace CEDEAO, membre du Groupe du Travail du Togo, cette rencontre intervient dans le cadre des échanges d'appuis entre les sections locales et le bureau UNOWAS basé à Dakar. " La mobilisation des ressources pour la mise en œuvre des résolutions 13-26 et 18-20 du conseil de sécurité des Nations Unies et suivante constituent le travail primordial que les femmes doivent faire en ce qui concerne les rectifications dans les mécanismes de résolution de prévention des conflits ", a dit Bassiratu Djobo.

Le GTFJPS est une plateforme d'échanges, de coordination et d'harmonisation des actions pro-

mues par les organisations de la société civile, les agences du système des Nations Unies et autres acteurs en faveur de la mise en œuvre de la résolution 1325 et suivantes du conseil de sécurité des Nations Unies en Afrique de l'Ouest et du Sahel.

Le Groupe de travail a été créé à Dakar au sein de UNOWAS pour fédérer les efforts des organisations internationales intervenant dans la défense de genre, paix et sécurité en vue de créer un plate-



Une vue des participants lors de la réunion

forme régional qui va permettre pour promouvoir la paix et la sécurité dans l'espace CEDEAO. des échanges le renforcement des capacités et des actions concrètes

**SOCIETE : L'Association "Dikpindi" initie le mentorat dans la Kozah pour la promotion des valeurs culturelles et le développement**

Par K.A.

**I**l fallait y penser et l'association *Dikpindi qui signifie en Kabyè " se mettre ensemble, s'unir, s'entraider, vient de le réaliser. Elle lance à partir de cette année un programme de mentorat dans la préfecture de la Kozah qui consiste à identifier dans tous les cantons de la région au moins deux mentors (jeunes cadres de bonne moralité pouvant servir de modèle) qui à leur tour identifieront au moins deux ou trois jeunes.*

Selon le Directeur Exécutif de l'association, Atcholi Aklesso, l'objectif est la mise sur pied d'un large parlerie de modèles dans la région, un des axes prioritaires de l'association.

Dans le cadre de ses premières activités lors des luttes EVALA



dans la région, l'Association Dikpindi, a pensé aux jeunes lutteurs et a conçu un produit d'assurance dénommé EVALA ASSUR en collaboration avec Ogar Assurances. "

L'objet de cette couverture est de permettre aux lutteurs de disposer d'une protection et de se prémunir contre les conséquences financières découlant d'un événement accidentel pouvant survenir durant leur rite initiatique" indique Atcholi Esso qui ajoute que l'association s'est aussi fixée comme objectifs

de promouvoir les valeurs culturelles et traditionnelles en pays Kabyè, de sauvegarder des rites ancestraux et d'œuvrer au développement de la région de la KARA. C'est ainsi que l'association met des motos pour les finalistes, des bourses d'études et de formation, des stages à la disposition des finalistes de jeux organisés dans toute la région. L'équipe de l'association mènera des activités en direction des populations vulnérables de la communauté grâce à des dons en nature dans les hôpitaux, CMS et maternités...

Rappelons que l'association " Dikpindi," a été portée sur les fonts baptismaux le samedi 15 juillet 2017 à l'hôtel Kara en présence de plusieurs jeunes et autorités de la ville. C'est le chef de l'Etat SEM Faure Essozimna Gnassingbé qui en est le président d'honneur.



Togotelecom

**COMMUNIQUÉ 1**

TOGO TELECOM INFORME SON AIMABLE CLIENTELE QU'ELLE ORGANISE UNE PROMOTION BONUS RECHARGEMENT ADSL DU 07 JUIN AU 07 JUILLET 2017. PENDANT CETTE PERIODE, TOUT CLIENT QUI RECHARGE SON FORFAIT INTERNET FIXE AVANT ECHEANCE, GAGNE AUTOMATIQUEMENT 5000 F CFA DE CREDIT DE COMMUNICATION VOIX.

TOGO TELECOM VOUS REMERCIE POUR VOTRE FIDÉLITÉ

LA DIRECTION GENERALE

**COMMUNIQUÉ 2**

TOGO TELECOM INFORME SON AIMABLE CLIENTELE QUE SON RESEAU INTERNET FIXE EST DISPONIBLE A LOME ET DANS LES LOCALITES ET VILLES SUIVANTES : CINKASSE, DAPAONG, MANGO, PYA, KARA, AWANDJELO, NIAMTOUGOU, BASSAR, SOKODE, BLITTA-GARE, BLITTA-CARREFOUR, KPALIME, ADETA, AGOU, ATAKPAME, BADOU, ANIE, NOTSE, TOHOUN, ELAVAGNON, TSEVIE, TABLIGBO ET ANEHO.

POUR PLUS D'INFOS, APPELEZ LE 119 OU LE 22 22 01 19.

TOGO TELECOM VOUS REMERCIE POUR VOTRE FIDÉLITÉ.

LA DIRECTION GÉNÉRALE

17 Mai 2017 Journée Mondiale des Télécommunications et de la Société de l'Information

# Vivez intensément la Semaine Wifi

avec le Groupe TOGO TELECOM



En vue d'accompagner les utilisateurs du service **Wifi Public** pour une bonne appropriation dans toutes les villes du pays où des bornes wifi ont été implantées, le Groupe TOGO TELECOM a lancé une opération dénommée « **Semaine Wifi** » qui a démarré le 17 Mai 2017.

À cette occasion, plusieurs actions sont prévues :

## du 17 au 23 Mai 2017 :

- **Démonstration et test dans chaque Cyber zone (site wifi public) de l'Intérieur** : un code est offert à tout visiteur qui crée son compte Wifi Public ;
- **Démonstration et test dans les Bars Wifi Public** : découverte du Wifi Public dans les bars partenaires ; un code est offert à tout client du bar qui crée son compte Wifi Public.

## du 17 Mai au 17 Juillet 2017 :

- **Concours de création de vidéo amateur en ligne à l'attention des jeunes** : les jeunes sont invités à créer des vidéos traitant des thématiques liées à leurs communautés et à diffuser sur YouTube.  
(Adresse d'envoi du mail avec l'URL de votre vidéo créée et publiée sur YouTube : [semainewifi@gmail.com](mailto:semainewifi@gmail.com))

## du 17 au 31 Mai 2017 :

- **Bonus ADSL dans les Espaces Telecom** : offrir à tout client ADSL/WIMAX qui effectue un rechargement de forfait dans un Espace Telecom, un **code wifi gratuit** durant la période de la promotion.

## du 17 Mai au 17 Août 2017 :

- **Wifi Gratuit tous les mercredis** : accès gratuit au service Wifi Public sur toutes les places wifi, **tous les mercredis de 18h00 à 20h00 sur tous les sites** au cours de la période promotionnelle.



## LISTE DES CYBER ZONES (Sites couverts par le service Wifi Public)



#	Secteur	Type	Lieu
1	Dapaong	Place publique	Esplanade de la Préfecture
2	Kara	Place publique	Place de la Victoire
3	Kara	Place publique	Esplanade de la Préfecture
6	Sokodé	Place publique	Esplanade de la Préfecture
7	Atakpamé	Place publique	Place Midudu
8	Kpalimé	Place publique	Place Gbadjadjji
9	Aného	Place publique	Place à côté de l'hôtel Oasis
10	Aného	Place publique	Esplanade de la Mairie
11	Tsévié	Place publique	Esplanade de la Mairie
12	Lomé-Port	Place publique	Rond Point du Port Autonome
13	Lomé-Déckon	Place publique	Carrefour Déckon
14	Lomé-Assivito	Place publique	Carrefour Assivito
15	Lomé-Place de l'Indépendance	Place publique	Palais des Congrès
16	Lomé-Place de l'Indépendance	Place publique	Place de l'Indépendance
17	Lomé-Place de l'Indépendance	Place publique	Autour 2 Février, CASEF et Stade Omnisport
18	Lomé-Aéroport	Place publique	Aérogare de Lomé

#	Secteur	Type	Lieu
1	Lomé-Kégué	Bar	Bar Festina à Kégué
2	Lomé-Nukafu	Bar	Bar Le Refuge à Nukafu
3	Lomé-Forever	Bar	Bar 3K à Forever
4	Lomé-Agbalépedo	Bar	Bar Fekandine-Agbalépedo
5	Lomé-Casablanca	Bar	Bar La Ryveronne-Casablanca
6	Lomé-Hédzranawoé	Bar/Espace aéré	Tata Park
7	Lomé-Nyékouakpoé	Bar	Bar G20
8	Lomé-Hédzranawoé	Bar	Cantine de l'Aéroport
9	Lomé-Kpéhénou	Bar	Bar Maestro
10	Lomé-Adilogomé	Bar	Golden Pamba
11	Lomé-Agoé	Bar	Jeton Pas 2
12	Lomé-Aflao Sagabdo	Bar	Intimité Fast Food
13	Kara	Bar	Carrefour des bars
14	Kara-Tomdè	Bar	Station service Shell

Le public est cordialement invité à **tester gratuitement** le **Wifi Public** dans tous les CYBER ZONES.

Pour plus d'informations, rejoignez-nous en ligne

[www.togotelecom.tg](http://www.togotelecom.tg) | [@Togo Telecom](https://www.facebook.com/TogoTelecom) | [@TOGOTELECOM1](https://twitter.com/TOGOTELECOM1) | [TOGO TELECOM](https://www.youtube.com/TOGO TELECOM)

ou contactez le Service Client au 119/ 22 22 01 19



# Tous à l'école

le prêt pour payer l'école de vos enfants



**BOA accompagne  
la scolarité  
de vos enfants**

En partenariat avec  
la FONDATION BOA



**BANK OF AFRICA**

Groupe BMCE BANK

